

Panamá y Estados Unidos dialogan sobre seguridad, migración irregular y cooperación



CIDH falla en favor de Panamá en el caso Vélez Loor

pag. 02



"Pacificando Mi Barrio" logra buenos resultados en Colón

pag. 09



Culmina con éxito primer Congreso Regional de Servicios Forenses

pag. 10



CIDH falla en favor de Panamá en el caso Vélez Loor

La Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) resolvió levantar las medidas provisionales que había adoptado contra la República de Panamá, y ordenó archivar el expediente del caso conocido como Vélez Loor.

En su parte resolutiva, la CIDH destacó la anuencia y colaboración de la República de Panamá durante todo este proceso, permitiendo la realización de una visita en terreno y la celebración de una audiencia en el país, en donde se pudo constatar el cumplimiento de la parte panameña en la implementación de medidas provisionales y la recolección de información sobre el caso.

Otros de los puntos señala que Panamá logró superar las condiciones y la atención de las personas en condición de movilidad humana en las Estaciones de Recepción Migratoria, así como en la comunidad receptora de Bajo Chiquito, ponderando la labor del país en esta situación, en la pandemia del COVID-19.

El Tribunal de carácter internacional destaca el compromiso expresado por el Estado (panameño) en el presente caso, de continuar brindando un trato humanitario y garantizar los derechos humanos de las personas en situación de movilidad humana.





Reforzarán alertas en comercios de asiáticos para su mayor seguridad

El ministro de Seguridad Pública, Juan Manuel Pino, sostuvo una reunión con miembros de la Sociedad China de Panamá y Panamá Oeste, a fin de reforzar el Sistema de Alerta Temprana implementado en algunos comercios de la ciudad capital y que tiene comunicación directa con los estamentos de seguridad.

Durante la reunión, realizada en la subestación de San Francisco, se explicó a los miembros de la comunidad china del sector Oeste, cómo funciona el sistema de alerta para que se sumen al programa, al que ya pertenecen algunos comerciantes chinos de la ciudad capital.

"Todo estará articulado con las cámaras de videovigilancia del Centro de Operación Nacional, que cumple una función de seguridad preventiva y habrá otro centro en San Miguelito para el mes de octubre, que tendrá lectura facial, de placa y otras cosas, que ayudará a controlar la criminalidad en este sector, explicó el Ministro.

El presidente de la Asociación China de Panamá, Tony Jiang Lau, hizo un llamado de atención a la familia panameña para que eduquen a sus hijos y a los jóvenes, que valoren la vida. "Si se pierde no regresa. No vale la pena ir a un minisuper o tienda a buscar un par de dólares, porque hoy día se usa yappy o tarjetas de crédito y finalmente pueden terminar en las cárceles o muertos", apuntó el dirigente de la comunidad asiática.







Seguridad permanente para la comunidad de El Terrón

El ministro de Seguridad Pública, Juan Manuel Pino, realizó una gira de trabajo en la comunidad indígena de El Terrón, ubicada en área de difícil acceso en la comarca Ngäbe Buglé, para evaluar los avances en temas de vigilancia y llevar ayuda humanitaria.

Durante el recorrido el Ministro anunció que la Policía Nacional mantendrá la vigilancia de manera permanente, para garantizar la seguridad y la paz social en esta región comarcal, por lo que recibió el agradecimiento por parte de los líderes de la comunidad.

El titular de Seguridad Pública, junto con su equipo de trabajo y las unidades de la Policía Nacional, entregó útiles escolares para los niños del Centro Educativo El Terrón y aprovechó para reunirse con los moradores del lugar.

Lázaro González, delegado encargado del Congreso Regional, agradeció el apoyo a la comunidad y la presencia de la Policía Nacional para garantizar la seguridad.



Panamá y Estados Unidos dialogan sobre seguridad, migración irregular y cooperación

Con el fin de reforzar la cooperación en materia de seguridad, el ministro de Seguridad Pública, Juan Manuel Pino, se reunió con la general Laura J. Richardson, comandante del Comando Sur de Estados Unidos, en un encuentro donde se ratificó el esfuerzo conjunto que Panamá y Estados Unidos han desplegado para fortalecer la seguridad regional.

El ministro Pino, junto con los directores de los estamentos de seguridad del país, mostró a Richardson el trabajo desplegado con apoyo del gobierno estadounidense, en la lucha contra las organizaciones criminales transnacionales, la seguridad fronteriza, la migración irregular, así como la paz y seguridad de las mujeres, además de la seguridad en el Canal de Panamá.

"Tenemos una relación histórica con Estados Unidos en materia de seguridad, la cual hemos reforzado con trabajo conjunto, mostrando los resultados de las operaciones que hemos llevado a cabo para detener el avance de las organizaciones criminales, tanto en Panamá como en la región", apuntó el Ministro.



La cooperación para asuntos de emergencia y asistencia médica para comunidades vulnerables también se incluyeron en la agenda de los temas que trató en Panamá, la general Richardson durante su visita.

Según ha manifestado el Comando Sur de Estados Unidos, con esta visita se refuerza la sólida alianza con Panamá y el compromiso de ofrecer apoyo continuo al país, "a través de programas para la preparación ante emergencias, asistencia médica para comunidades vulnerables, y colaboración en seguridad fronteriza y marítima".





Panamá refuerza seguridad fronteriza para combatir la trata de migrantes

Ante la llegada masiva de migrantes, el ministro de Seguridad Pública, Juan Manuel Pino, aseguró que se ha reforzado la seguridad por mar y tierra para evitar que se cometan acciones delictivas en las comunidades fronterizas.

Durante una reunión con 18 líderes comarcales para atender sus inquietudes y necesidades en el tema migratorio, el titular de Seguridad Pública, indicó que la próxima semana se atenderá el tema de la migración irregular en cinco comunidades que son impactadas directamente, una revisión que se hará

junto con personal del Servicio Nacional de Migración, el Servicio Nacional de Fronteras (Senafront) y la Organización Internacional para la atención de los Migrantes.

El ministro Pino reiteró el compromiso de atender la migración irregular de manera coordinada y a través de seguimiento y supervisión conjunta, para obtener resultados efectivos.

Como parte de este recorrido, el titular de Seguridad Pública visitó el área de trabajo del Senafront, en donde se levanta el puesto de vigilancia de Alto de la Cruz.

La gira de trabajo del ministro Pino y del director de Senafront, Oriel Ortega, también incluyó un recorrido por el Centro de Recepción de Migrantes de San Vicente en la provincia del Darién, en donde se realizan trabajos de adecuación para la instalación de los modulares, que reemplazan las carpas, ofreciéndole un trato humanitario a la población migrante que está de paso por Panamá.











Instalan mesas de trabajo interinstitucional sobre temas de corrupción

Con el compromiso de unir esfuerzos interinstitucionales en la lucha contra los actos de corrupción, se realizó el taller denominado "Mesas de Trabajo Técnicas", para dar cumplimiento y ejecución al Memorando de Entendimiento suscrito entre el Ministerio de Seguridad Pública (Minseg), el Ministerio Público y la Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (Antai).

La iniciativa, que tuvo un enfoque preventivo y represivo del combate contra la corrupción en el sector público, busca que se logre la aplicación de buenas prácticas interinstitucionales, que disminuyan los riesgos de corrupción y adecuar los marcos regulatorios internos, a fin de mejorar las políticas institucionales anticorrupción.

El ministro de Seguridad Pública, Juan Manuel Pino, destacó la responsabilidad que tienen las instituciones en la consolidación de esfuerzos como servidores públicos y panameños, para evitar que la corrupción empañe la buena imagen de la gestión pública.

El taller se desarrolló durante dos días y se abordó en seis mesas temáticas aspectos como la elaboración conjunta de proyectos que busquen enfrentar la corrupción, a través de la transparencia y la rendición de cuentas.





"Pacificando Mi Barrio" logra buenos resultados en Colón

El programa "Pacificando Mi Barrio, Construyendo el Futuro", continúa con éxito en la provincia de Colón, con el objetivo de sacar armas de las calles para disminuir la incidencia de hechos delictivos, en diversos sitios de este sector atlántico.

De acuerdo con la comisionada de la Policía Nacional, Sheyla Cedeño, durante esta semana el programa se ha desplegado en el sector de Calle 13, en la sede situada en el gimnasio Everardo Núñez.

Agregó que en la tercera semana de este programa en Colón se han recibido 25 armas de fuego, mil 430 municiones, 17 cargadores y explosivos.

La comisionada Cedeño destacó que lo positivo de esta iniciativa es que ha ayudado a disminuir hechos de violencia en Colón, por lo que exhortó a las familias a apoyar este proyecto, que a cambio de entregar armas, municiones o explosivos, reciben vales, bonos canjeables o becas.





Culmina con éxito primer Congreso Regional de Servicios Forenses

Con las palabras del viceministro de Seguridad Pública, Ivor Pittí, culminó en la ciudad capital el primer Congreso Regional de Servicios Forenses, que tuvo como tema central de discusión, el aporte de las ciencias forenses ante los desafíos de la criminalidad.

El evento, dirigido a representantes de los países de Centroamérica y el Caribe, que prestan servicios de investigación forense en sus respectivos sistema de justicia y seguridad, contó con el financiamiento de la Unión Europea, la coordinación de la Secretaría General del Sistema de Integración Centroamericana (SICA), la Red de Servicios de Ciencias Forenses y el

Instituto de Medicina Legal y Ciencias Forenses de Panamá.

En su intervención, el viceministro Pitti destacó que este tipo de iniciativas promueve la integración y el intercambio de ideas en materia de ciencias forenses, creando espacios de formación para la divulgación científica y el mejoramiento de los instrumentos para el combate de la delincuencia.

El congreso estuvo dirigido a profesionales, académicos, y sectores vinculados a las ciencias forenses, desarrollando temas como el análisis de la violencia regional y su impacto en la criminalidad, acreditación de las unidades forenses, aportes forenses en el fenómeno migratorio desde el contexto humano, violencia de género, agresiones sexuales y la realización de procesos científicos para la identificación de personas desaparecidas.







MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA



